

# El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La visita del Ministro de Fomento

Asamblea de la Cámara de Comercio

Como habíamos anunciado se celebró ayer en los salones de la Cámara de Comercio bajo la presidencia del Excmo. Sr. don Juan Antonio Gómez.

Asistieron los señores don Antonio Fernández, don Carlos Tapia, don José Arroyo, don B. Riolomé Ferro, don Modesto Córdoba, don Emilio Briones, don Antonio de Lara, don Víctor Beltrí, don Manuel Dorda, don Juan Dorda, don Vicente Botella, don Teodoro Alverez, don José Pareta, don Agustín Malo de Molina, don Diego Frigard, don Carlos Clementson, don Vicente Garnero, don Domingo Madrona, don Rafael Valls, don Felipe Recober, don Anselmo Sánchez, don J. Martínez Méndez, don Pedro Segado, don José Sánchez, don Francisco Feur, don Jorge Fortels, don Alfonso Cervantes, don Salvador Escutero, don José M. Romero, don Abdón Bas, don Pascual Sánchez, don José Barceló, don Adolfo Murals, don M. de Azcoitia.

Don Manuel Carmona, don Gregorio Plas, don Joaquín Elías Zapata, don Angel de la Iglesia, don Ausonio Plas, don Joaquín Barceló, don Ricardo Guardiolis, don Rafael de la Cerda, don Severino Boumatt, don Emilio Nieto, don José Vázquez y don Antonio Martínez Celdrán.

Abierta la sesión y expuesto el objeto de la misma por la presidencia se da cuenta de una carta de don José Maestre relacionada con la próxima visita del Excmo. Sr. Ministro de Fomento.

Firmada por una Comisión de comerciantes demoliendo por la pesada inundación se presenta una instancia, en la que se establecen las siguientes conclusiones:

Aprobar todos los trabajos realizados por la Cámara de Comercio y expresar la satisfacción por su proceder.

Aceptar en todas sus partes el proyecto de obras de defensa presentado por el Ingeniero don Ramón Martínez de Campos.

Que se agregue de este proyecto una cantidad suficiente para proceder a la ejecución inmediata de la limpieza de la Rambla de Benipila y de los demás cauces que reúnen las aguas pluviales del campo de Cartagena.

Que se proceda a la limpieza del conducto que recibe las aguas que vierten en la Puerta de Murcia, por el callejón conocido con dicho nombre y que desemboca en la Calle Real, dándole capacidad suficiente para recoger la cantidad que con frecuencia allí afluyen.

Que con los recursos que para esas obras se anticipen, se atienda también a la ejecución de las que son necesarias en la plaza de Santa Catalina y José María Artés con avenida al muelle, a fin de contar allí con vertientes capaces para conducir al mar, las aguas afluyentes a dichas plazas que originan el embalsamiento e inundan todos los edificios.

Abierta la discusión el Sr. Beltrí es de opinión que se debe pedir al Ministro que comience las obras de demolición del puente de Quintapiles y limpieza de la rambla sin necesidad de esperar la larga tramitación que exige la aprobación y realización del proyecto en su totalidad.

El Sr. La Cerda se muestra conforme con el anterior urgente de esas obras, pero cree no será posible comenzarlas, sin dar la tramitación oficial precisamente para llevar esta visita el Ministro con personal de los distintos ramos que han de intervenir el proyecto.

El Sr. Presidente concreta el asunto de discusión diciendo que se puede solicitar del Ministro el comienzo inmediato de esas obras y la colocación de algunas con carácter provisional de un puente litrico se construya el definitivo.

Se pone a discusión el extremo relacionado con las obras en el Callejón del

Conducto y plazas de Santa Catalina y José M. Artés.

El Sr. La Cerda, las considera de poca importancia para incluir las en las peticiones que la ciudad haga al señor Ortuño. Estima que esas obras son más bien de carácter municipal.

El señor Plaza aclara lo que la conclusión que se discute entraña, y estima que lo se debe pedir al Ministro es que allane las dificultades con que se pudiera tropezar al intentar restablecer ese conducto que desagua en la Darsena del Arsenal.

El señor Alvarez (D. Teodoro) está conforme en que son obras de poca importancia, sobre todo, comparandolas con la totalidad del proyecto, pero para los que viven en aquella zona, son de importancia vitalísima.

El señor Frigard, considera necesarias esas obras, para evitar las inundaciones en aquella parte siempre que llueva.

El señor Garnero, pide no se olviden las obras de la plaza de Santa Catalina.

El Sr. Lara cree que enojan mejor esas obras en la Comisión de Ensenachos y Saneamiento.

El señor Frigard, insiste que se debe pedir su realización al Ministro.

El señor Guardiolis, dice que el proyecto del señor Martínez de Campos es muy amplio el Ministro viene a estudiar ese proyecto; considero peligroso el que se pidan ahora cosas pequeñas, pues pudiera ocurrir se hicieran éstas y se olvidaran las otras más importantes.

El señor Alvarez dice que los comerciantes acepten el proyecto en su totalidad y además piden la ejecución de esas obras pequeñas.

El señor Madrona, estima que lo que se debe pedir al Ministro de Fomento es que requiera a su compañero el de Marina para obviar las dificultades que pudieran encontrarse al intentar restablecer ese antiguo conducto.

El señor Guardiolis, dice que es muy posible no haya sido la Marina la que ha exigido el conducto y si cuando se hicieron las obras del alcantarillado.

Se acepta en general, el espíritu que informa la moción de los comerciantes para tener en cuenta al hacer peticiones al Ministro.

Se otorga un voto de confianza al Presidente de la Cámara de Comercio para que invite a las representaciones de las entidades locales para que designen Delegados que formen la Comisión que habrá de visitar al Ministro.

El señor Madrona, propone se pida al señor Ortuño que reoabe del Ministro de la Guerra la publicación de una Real orden haciendo obligatorio en las guardias de la celebración de la fiesta del árbol, como medio de favorecer la repoblación forestal que tan grandes beneficios habrá de producir a Cartagena.

El señor Tapia opina que se debe parar lo que es urgente de lo que es conveniente y no persistir en el error de creer que la visita de un Ministro es la venida del Mesías.

Después de un ligero incidente entre los señores Tapia y Madrona, se retira su proposición, su que no la abandona, por tener el propósito de hacer él las gestiones necesarias.

Y se levantó la sesión.

**MAÑANA**  
"L. Basílica de San Francisco el Grande" y don Juan José Calabuig por A. Robaseco de la Puente Funeraria del Carmen La más bella de Cartagena. Servicio permanente Calle del Carmen, núm. 43 frente a la casa de Cañas

## El mas terrible enemigo de los niños es el verano

solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO, temblad por los calores

que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano; maravilloso también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO

La salud y hasta la vida de un hijo no vale tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico.

Usese el biberón GLAXO. Fíjese con la esterilización y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montero 18.-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez -Palma 12.

## De Sociedad

**Los que viajan**  
De Madrid y Toledo ha regresado, nuestro querido amigo, don José María López Sánchez.

—Han marchado a Mezquita, el Comandante del Regimiento de Cartagena, don Rodolfo E. pa Manzano y el teniente de dicho cuerpo don Manuel Flores.

—Ha marchado a Alizca (Guadalupe) el Secretario judicial, don Juan López Zafra.

—Ha marchado a Pacheco el Abogado de esta Ciudad D. Francisco Cervero.

**Notas varias**  
Ayer visitó el Sr. Jefe de la encomendada señorita Encarnita Gerale, que estaba verdaderamente linda luciendo una preciosa "stollette".

A las muchas felicitaciones que recibió, volvió a nuestra muy cordial.

—Ha sido pedida en matrimonio por los señores de Avulos, la distinguida señorita Rosario Brimejo López, para el culto empleado, del Banco Hispano Americano y querido amigo nuestro, don Diego A. eson Torres, organizándose entre los novios valiosísimos regalos. Nuestra felicitación.

—Con motivo de la festividad de Santa Ana hoy celebra su fiesta onomástica la distinguida señora doña Ana Alcega, esposa de nuestro querido amigo don Francisco Mediate.

—El Ingeniero Subdirector de las Obras del Puerto, don Vicente Maese, ha sido nombrado Vocal de la Comisión de Aguas para la Base Naval.

—Ha sido nombrado Redactor de este periódico, el joven e ilustrado escritor, don Francisco Mediate.

—Hoy celebra su fiesta onomástica la distinguida señorita Anita Ochoa, que preside de Alicante se encuentra pasando una temporada con sus preciosas primas las señoritas de Ochoa.

La felicitamos efusivamente y deseamos lo sea agradable la estancia en esta Ciudad.

—Nuestro querido amigo don Andrés Hernández Soro, ha tenido la atención, que mucho le agradecemos, de enviarnos unos preciosos abanicos anunciadores de la empresa que dirige y a la que deseamos nuevos éxitos.

También hemos recibido otros nobles abanicos, que el representante del "Club Terry" nuestro distinguido amigo don Juan Sánchez Cervantes, nos ha dedicado y que son verdaderamente artísticos.

**Enfermo**  
Se encuentra mejorado en su dolencia el niño Pepito, hijo de nuestro querido compañero don Ceolilo Recalde. Nuestra felicitación.

## FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casu. Esta garantiza todos los trabajos.

Amplificaciones desde 7 pesetas.

Ocuna 3.—Cartagena

## Por Santiago

### Apóstol

En Santa Lucía

Con gran pompa se celebraron las fiestas en honor del Patrono. Dieron comienzo estas el sábado con la verbena que estuvo espléndidamente iluminada y concurrida, dando amenidad por la banda de Infantería de Sevilla que interpretó preciosas piezas.

A las 5 de la mañana del día de ayer empezó de nuevo la animación, pues fué nuestro sueño dispersado por la diana que ejecutó la misma banda, y por el alegre volteo de las campanas y los numerosos disparos de cohetes.

A las 7 1/2 se verificó la misa de comunión general visitada muy concurrida y a la 10 1/2 celebró la muy solemne en la que predicó, tan sabia y emocionante como de siempre, el dignísimo Arcipreste de Cartagena Dr. don Francisco Cayro, enalteciendo la gloria del Santo Apóstol y la gloria especialísima de este Barrio que tuvo la dicha de ser la primera tierra española en la que Santiago posara sus pies al venir destinado por Cristo nuestro Señor para sembrar en nuestra nación la salud y la gloria del Cristianismo. Durante la misa escuchamos escollos motetes acompañados de a montón y por los aventajado alumnos violinistas don Víctor García y Sebastián Prat. A continuación tuvo lugar el reparto de limosna a 125 pobres consistiendo esta en comestibles por valor de pesetas 250 1 00 pesetas en metálico.

Por la tarde a las 6 púsose en marcha la procesión más linda según el itinerario anunciado, celebrada de Prate el Sr. Arcipreste acompañado de varios sacerdotes y distinguidas personalidades. Seguían al trono artísticamente adornado la banda de Infantería de Marina con su digno director señor Mosler y numerosas embarcaciones engalanadas, ofreciendo en conjunto un aspecto vistoso.

Mientras se verificaba este acto la referida banda de Infantería de Sevilla, frente al Circo Conservador, bajo la dirección de su competente director don Juan Benlloch, interpretó tan acertadamente las obras (1) Triunfos El Trust de Tenorios, Caballería Ruso.

La verbena de la Paloma, Paso a la kábila y Cacería Real, escuchando prolongados aplausos que le obligaron a repetir la última. El señor Benlloch fué muy feliz y a pesar de este concierto ha demostrado una vez más sus grandes dotes musicales.

Por la noche dió fin esta simpática fiesta con la repetición de la verbena y música estando muy animada hasta altas horas de la noche.

Nuestra enhorabuena a la comisión organizadora de estos actos y ánimo para que en años sucesivos continúen cada vez con más solemnidad.

F. Garcia

(1) La procesión marítima de Santiago en conmemoración al próximo mil ochocientos ochenta y cinco aniversario del desembarco en Cartagena del Apóstol Santiago Cebedeo o El Mayor; cuyo aniversario aunque será en el próximo Agosto, lo conmemoramos, en el 25 de Julio, fiesta nacional de España día en que llegaron sus restos, después de su glorioso marítimo, el año 41, o sea hace 1879 años al puerto de Galicia.

## Inauguración del

### curso de muñecas

Como previamente anunciamos se celebró anoche la apertura y exposición de muñecas que como el año anterior organizó con gran acierto la Cofradía marraja.

Atentamente invitados asistimos al acto en el que los simpáticos cofrades se multiplicaron en toda clase de halagos.

Nunca ovelmos hallar tanta originalidad y arte en las muñecas que adornadas fastuosamente se exhiben, y toda panderación resultaría algo pálido al brillo de la realidad.

El número de muñecas presentadas es crecidísimo. Recordamos notablemente por sus adornos y originalidad, las presentadas, bajo los lemas:

Dama antigua, Por la Patria, Duquesa del Tabarín, Dama del siglo XVII, Arquitecta, Buenas Noches, Jardín chino, Dama bíblica, Lo que más trastorna, un taller de modistas "de la verdad", Por fumar tabaco inglés, un Sudario y un intoxicado falsetido, ¡¡¡¡¡ que tanquillo, ¡¡¡¡¡ que fresco, ¡¡¡¡¡ Buerte que tiene uno, Serenata amorosa, Danza exótica; una bayadera de fusto oriental; con la música a otra parte! Por prendida; y otras muchas dignas de mención, que artatamente nos ciegan la memoria.

En Postales, algunas, hijas de verdaderos artistas, hay también expuestas bastante que llamaron poderosamente la atención.

Después de haber admirado detenidamente todas estas obras artísticas, los organizadores obsequiaron a sus invitados con Jerez y dulces, con la exquisitez y galanura que son proverbiales.

Es indudable que "Cartagena entera" desfilará por el local de la exposición y no dudamos que los comentarios luego suscite, no diferirán de los usuales, que son muy halagüeños.

Y ahora a esperar el resultado del concurso.

Francisco Mediate

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

## JUNTA

de Protección a la Infancia  
Número premiado hoy